

Bolívar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, rois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2674

## En Alemania se construirá una torre más alta que la de Eiffel La Ministro del Soviet en México acaba de arribar a Moscou

**Aumenta en Estados Unidos la simpatía por España y lo que allí se produce**

Vigo.—El catedrático de la Universidad de Chicago, Gasco Ordóñez ha hecho declaraciones a la prensa en el sentido de que en Estados Unidos, día a día crecen las simpatías de los norteamericanos hacia los españoles, el idioma, los asuntos generales y los productos de nuestro país.

La cotización de la peseta que va en aumento, se considera allí como el mejor síntoma de prosperidad.

Dijo Ordóñez que se multiplican en la mayor parte de las ciudades norteamericanas las edificaciones de estilo español y que en muchas producciones teatrales y films cinematográficos predominan los temas españoles; que las conservas y aceites importados de España tienen gran demanda y que sólo falta que el Gobierno español preste ayuda al Comercio, para que haga exportaciones en gran escala.

**Un émulo y paisano del boxeador Uzkudum**

San Sebastián.—En las últimas pruebas del campeonato de leñadores, ganó Igarza, que cortó seis troncos en doce minutos siete segundos.

La proeza realizada por Igarza ha atraído sobre él las miradas de todos los deportistas aficionados al arte de los puñetazos.

**Nada declara la Sra Kollontay**

Moscou.—La señora Alejandra Kollontay, Ministro del Soviet en la Ciudad de México, arribó el sábado por la noche a esta ciudad, habiendo declinado la invitación que se le hizo para que dijese si volverá a ocupar su alto puesto en la ciudad de México.

La diplomática rusa expresa que las relaciones comerciales y diplomáticas entre los dos países son enteramente amistosas.

**\$50.00 de multa por vender una vaca inflada con una bomba de automóvil**

Lawrenceville.—A. W. King fue multado con \$50.00 por haber vendido al Dr. George S. Kelly una vaca inflada me-

dianante una bomba de automóvil.

Para hacer que el animal apareciera alisado y gordo, el vendedor le hizo perforaciones en el cuero, por las cuales le inyectó aire por medio de una bomba de automóvil, efectuando después un frotamiento para presenciar a la vaca rolliza y bien alimentada.

**Accidentes de alpinismo en el Tirol**

Viena.—Durante la actual temporada de alpinismo en el Tirol austriaco van registrados treinta y seis accidentes seguidos de muerte y muchos otros con consecuencias leves. De treinta y seis fallecidos, veintiseis eran alemanes. No se han encontrado aún los cadáveres de ocho de las víctimas.

**Prosperidad ficticia**

Londres.—El "Times", comentando el alza reciente de los valores industriales ingleses, dice que es debida a una impresión sentimental, más bien que a una mejora real de la situación industrial.

**Una torre más alta que la Eiffel**

Berlín.—Los berlineses tienen el propósito de inaugurar en 1930 una exposición universal del edificio, que permanecerá abierta durante diez años.

Entre las construcciones extraordinarias que proyectan los ingenieros alemanes con este motivo se habla de una torre que tendrá 500 metros de altura.

**Mujer condenada a destierro**

Florenia.—Por primera vez ha sido condenada una mujer a destierro por los Tribunales italianos. La pena ha sido dictada por el Tribunal de Justicia de Florenia contra Marta Bertoline, de cincuenta y cuatro años, ladrona conocida, que ha cumplido ya varios años de prisión y que esta semana será conducida a una isla próxima a Sicilia, donde permanecerá tres años.

**Dos periodistas mueren despedidos**

Milán.—Aurelio Castelli, director de un periódico de esta capital, el cajero del mismo,

han tenido la desgracia de despeñarse desde 2.000 metros de altura, cuando intentaban escalar la cumbre del monte Sión.

**Una denuncia**

Del pueblo de Bulbunte comunican que un vecino llamado Manuel Arauz que estuvo en Buenos Aires, y regresó hace poco con unos ahorros, ha denunciado que de un baúl de su casa le habían robado 17.000 pesetas que guardaba en una cajita. La Guardia civil detuvo a un sobrino del denunciante, de nueve años de edad, y éste confesó enseguida que el tenía en su poder la cajita con el dinero. El muchacho no sabía siquiera el valor de los billetes y aseguró que se había guardado la caja porque contenía dos lapiceros muy bonitos.

**Protestas en Alemania contra las tarifas polacas**

Berlín.—La prensa alemana protesta enérgicamente contra las nuevas tarifas aduaneras aprobadas por el Gobierno polaco, que entrarán en vigor dentro de cuatro meses.

**Cuestiones monetarias argentinas**

Buenos Aires.—El gobierno decretó la reapertura de la caja de conversión cerrada desde el 31 de Octubre de 1914 a consecuencia de la guerra mundial. La Argentina vuelve así a tener el patrón de oro suprimido inmediatamente después de estallar la gran guerra. El peso en papel es convertible otra vez a razón de 44 centavos oro. Considerando el decreto, se dice que este es un momento oportuno y conveniente para regularizar el sistema monetario del país devolviendo al billete su convertibilidad por la valorización alcanzada por la moneda argentina, solucionándose así el problema de la estabilización. Se agrega que ningún peligro puede ofrecerle la conversión, pues el Gobierno tiene confianza absoluta en las fuerzas productoras de la nación. El total de la existencia en la caja de conversión alcanza a..... 455.663.784.18 pesos oro.

**Hay ansiedad por saber si acepta Hughes la postulación**

Washington.—Hasta que el presente candidato en las elecciones de 1928, por el partido republicano, aclare la cuestión de si entra o no la lucha política presidencial, la presente administración y algunos de sus más prominentes miembros permanecerán expectantes en su actitud hacia el exsecretario de Estado.

Aun el mismo secretario del

Tesoro, Mellon lo considera como candidato presidencial, no obstante los rumores de que ve con favor al candidato de Nueva York, con la posibilidad de que Hughes se presente más tarde como tal.

En una palabra, todos esperan que en breve se decida y defina su actitud el exsecretario de estado Hughes.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

Constantino Herdocia e hijas, Daniel Núñez y Julia de Núñez invitan a sus amistades para la misa del tercer aniversario de la muerte de su inolvidable Esposa; Madre e Hija

**MARIA CRISTINA**

que se celebrará en la Iglesia de la Merced el sábado 8, a las 8 de la mañana.

Su asistencia comprometerá nuestra gratitud.

## Fragmento de un mensaje de salud

Los niños deberán ser aseados. Se bañarán diariamente. Después de cada comida deben lavarse la boca y las manos antes de comer y cuando estén sucias. Su vestido debe estar limpio, no jugarán con objetos sucios. La limpieza debe rodear al niño.

Los niños deben alimentarse bien. Comerán a la misma hora sin apresuramiento: leche, atoles, verduras, frutas, carne, pan. No comerán golosinas ni tomarán jamás bebidas espirituosas.

Los niños deben jugar mucho.—El ejercicio es un tónico insuperable para todo organismo.

Los niños deben tomar baños de sol y baños de aire. El sol enriquece la sangre, y mata los microbios, anima la vida. El aire puro es indispensable para la respiración. El aire confinado es un veneno peligroso.

Los niños deben dormir de nueve a diez horas diarias. Se acostarán temprano y se levantarán tarde.

Los niños que juegan poco, se desarrollan mal,

crecen débiles y no podrían llegar a ser hombres sanos y fuertes.

Los niños que aman el trabajo llegarán a ser hombres activos y ricos; los que no quieren trabajar llegan a hombres enfermos, tristes, misántropos miserables: no son elementos de progreso, no podrán contribuir al bienestar del pueblo.

Los niños deben ser buenos, obedientes con sus padres, amables con sus maestros, atentos con todo el mundo, leales y sinceros con sus amistades, honrados y amigos de la verdad.

Los buenos tienen su conciencia tranquila; los niños que nunca están alegres siempre viven enfermos.

Un esfuerzo, aunque sea pequeño, consagrado diariamente al cultivo del cuerpo y a la conservación de la salud hará que nuestros niños lleguen a hombres, para formar esa patria y esa humanidad en que soñamos: fuerte, grande, sana, feliz.

# UN SUICIDIO EVANGELICO

San José, 30 de Setiembre de 1927.

Señor S. Mirándola.

Pte.

«El necio siempre pretende encontrar errores donde éstos no se encuentran». Quiero comenzar esta carta, con el anterior dicho, para que Ud. pueda meditar sobre su significado, i poniéndose la mano sobre el pecho, pueda responderse a sí mismo, si cae o no directamente sobre Ud. En cuanto a mí, lo único que digo es: «al que le caiga el guante que se lo chante.»

Previo la nota anterior, siento decirle que lamento hondamente la actitud tomada por Ud. al tratarse de dar una respuesta categórica a la franca invitación que le hice para que, creyéndose capacitado, aceptara una discusión sobre los temas que viene acentuando en las columnas del «Correo Nacional», temas que de ninguna manera han sido probados por Ud., por lo mismo que al ocuparse de ellos, va caminando por las ramas, lo que es completamente reprochable en un individuo que pretende, con orgullo de pavo real, demostrar ingenio i base cultural.

En lugar de responderme con un enérgico «sí» o con un rotundo «no», anhela embrollar el asunto con pueriles sofismas que jamás le servirán de flanco invulnerable. De modo que las preguntas que me propone, serán contestadas por mí, en el acto de la misma discusión, siempre que Ud. la acepte sinceramente. Sus favoritos temas son: *Apostasía e Impenitencia*, i creo que sobre estas materias podremos hablar, pues de otras Ud. no se ocupa; pero, ante todo, quiero i exijo que descubra su persona i no la siga encubriendo con un disfraz que no le cae bien. Cuando esto haya hecho, demostraré de inmediato i publicaré «urbi et orbi», sus milagros de primer orden.

¿Quiere algo más? La parte de un todo lleva las características peculiares a las demás partes que constituyen el todo; es así que Ud. es parte del cuerpo clerical; luego, tiene en sí la característica peculiar de dicho cuerpo o elemento clerical; es así, que el elemento clerical está totalmente viciado i por ende no puede decirse que su moral es intachable, sino muy al contrario, es digno de execración; luego Ud. que está incluido en ese conjunto de seres degenerados, despierte el mismo olor en materia de moral i de costumbres. Me dirá Ud. que uso repetidas veces las mismas palabras en esta pequeña prueba, pero acuérdesse que el lenguaje de la Filosofía es sobrio, i se inclina más a la claridad que al latifundismo. ¿Desea que le pruebe la premisa menor del segundo silogismo que tiene por mayor la conclusión o consecuencia del primero? Estoy listo a citar casos i hechos que he presenciado durante los años que he sido fraile, i a presentarle, también, casos muy intrincados de conciencia que respectan a la vida de los curas, por lo mismo que estos últimos son el número uno en cuestión de inmoralidad. No conozco a alguno de estos que no tenga su bella dulcinea, la que generalmente es llamada por ellos: prima, sobrina, tía, etc.

¿Puede Ud. citarme en el seno del Evangelismo casos como los precedentes? Allí encontrarán, si la unión del hombre i de la mujer, pero dicha unión será legal, justa, santificada, por el matrimonio, bendecida por Dios; pero jamás

me cifará entre ellos, personas que sean concubinarías i tengan a un mismo tiempo dos, tres, i a veces más dulcineas.

En lo que respecta a mi persona, brevemente quiero decirle que está Ud. muy equivocado al suponer que alguna dulcinea me movió a abandonar el Convento. Nó «El ladrón cree que todos son de su misma condición». Le doy amplia libertad, para que haga todo lo que quiera con el fin de probar sus afirmaciones, pero ¡con documentos i hechos que comprueben tales afirmaciones. Por lo que toca a «pitanzas» lo invito igualmente a que se digne averiguar si en realidad percibo alguna por el hecho de ser protestante Cayó Ud. en su propia red. Al abrazar la carrera religiosa ¿cuál fué su propósito? Amontonar riquezas y vivir holgadamente a costa de los creyentes romanos a quienes se propuso explotarlos para convertirlos en hacendados. ¿No lo ha hecho así? Pruébelo! Tratándose de las dulcineas de que Ud. habla (porque encuentra gozo en ocuparse de ellas, yo no sé por qué), le diré francamente, que siendo fraile podía haber tenido las que hubiese deseado. Sabe Ud. esto mejor que nadie; no es cierto que la confesión es el medio más apropiado para ello? ¿Cuántos mundanos no querían ser curas solo con el objeto de hacerse amigos de las Evas más encantadoras (no son palabras mías, sino de la mayoría de los que conocen la vida de los eclesiásticos)

Ahora bien; si algún día por voluntad de Dios tuviese que contraer matrimonio legal, no haría otra cosa que recibir la bendición de Dios cumpliendo su divino mandato; pero en tal caso siempre resaltaría la buena intención i por medio estaría un caso limpio de conciencia. ¿Que procedería mal en obrar así? Ud. lo eras i confirma la autoridad Papal Perp, ¿quién es Ud. i quién es el Papa para oponerse a la voluntad de Dios? Ay de aquellos que quieren poner coto a la palabra de Dios i maliciosamente tergiversan las doctrinas de su Hijo! ¿Quién creó el CELIBATO ECLESIASTICO? ¿Es de derecho divino? Los que lo instituyeron ¿lo hicieron animados de buena intención, o por el contrario se valieron de este ardid para entregarse más descaradamente a la vida concubinaría? Dígnese responder a estas preguntas, aduciendo pruebas históricas, acciones i bien cimentadas.

Tengo muchísimo que decirle, pero por ahora me contento con lo precedente, i le invito a que lea un artículo mío que aparecerá en «EL MENSAJERO», así como las notas que registrará el mismo semanario, las que en pocas palabras desmienten i aplastan sus zarandajas.

Soy de Ud. su humilde servidor que firma con su propio nombre i apellido.

MANUEL MONTAÑO  
DONDE SE VERA  
LO QUE SIGUE...

¿Quién diablo toca las campanas?  
La ciudad va a sublevarse.  
(«heakespare, O telo»)

En los tiempos de Jacobo I de Escocia solía la justicia dividir el cuerpo de los ajusticiados en varias porciones: la primera se colocaba en una plaza pública para escarmiento de los vecinos, la segunda se enviaba a la familia del

fenecido para infamia y confusión de sus parientes, y la tercera se entregaba a los buitres para que gustasen aquel delicadísimo manjar.

Entremos en materia, lector amable. M. Montaña, boliviano apóstata, retóme a singular combate en «el mejor teatro o salón de San José» sobre «temas que registra el Correo Nacional», y acomodándome yo al espíritu y a la letra de las reglas caballerescas quise saber antes de dar comienzo a la liza, si mi contrincante era escudero, burgués o persona que mereciese el honor de unas cuantas estocadas mías; puse seis condiciones, la prueba del féretro como quien dice, y cuando esperando estaba que Montaña y Pérez hiciesen honor al nombre evangélico, recibo la carta anterior, que viene a ser algo así como la biografía o testamento de ambos apóstatas, y por ella me entero de que Montaña se ha ajusticiado a sí mismo anudando a su cuello las seis consabidas preguntas de don Salustiano Mirándola. Bastaba una sola cuerda para la ejecución, pero Montaña las empleó todas. Muerto queda Montaña y don Salustiano Mirándola no podrá darse el gusto de discutir sobre los «temas que registra el Correo Nacional», por la simple razón de que el valentón de marras se ha suicidado.

No me queda otro recurso que hacer lo que admitía en sus códigos la justicia escocesa: dividir el cadáver de mi valentín en tres porciones: Coloco la primera en la picota del «Correo Nacional» (por eso publico la carta) para escarmiento de todos los evangélicos apóstatas que nos vienen por acá con unos airecitos de Alejandro Magno y para que tengan muy presente que «los que tienen el guante chantado» deben examinar muy cuidadosamente su conciencia antes de lanzar retos no sea que al llegar al examen de títulos se encuentren «embrollados con sofismas tan pueriles que dan por entero en el flanco vulnerable» de sus mismas reverendas personas. Por correo certificado envío la segunda porción a Bolivia y al Perú, para que se avergüence la universidad que diz que tituló a Montaña en filosofía; para filosofar estamos... para andar del bracete de los silogismos como estos: «Yo no sé quien es Ud. don Salustiano Mirándola, por eso no le puedo publicar

los milagros, pero si se descubre entonces le demostraré de inmediato o publicaré los milagros»; pero hombre de Judas, si no sabe quien es el profeta ni si hay profeta, cómo puede conocer los milagros? Ah! como ese argumento era flojo nos espeta otro peor todavía que parodiaré así: «En el mundo hay tontos; es así que Montaña está en el mundo; luego es un tonto de capirote y medio.» La tercera porción del cadáver de Montaña va para las «aves evangélicas» para que gusten ese delicadísimo manjar; por si acaso les vienen escrúpulos y tienen asco y les asalta la duda, de si pueden entregarse a la digestión de esa «pitanza» tan falta de condimento y de cerebro, les recordaré la Regla 25 del Libro Quinto de Manú: «Todo guiso preparado con cebada o con trigo o aderezado de diferentes maneras con leche, aunque no mezclado con aceite, pueden comerlo los Dwidjas (evangélicos en castellano), aun cuando haya sido conservado durante algún tiempo.»

Injusticia enorme sería encarnizarse en un fenecido, aunque sea un suicida; paz a sus restos y mi pésame a la desgraciada Eva «con la cual hubiese contraído Montaña matrimonio legal algún día, por voluntad de Dios». Un parrafito no más, sobre este tópico en el supuesto de que Montaña no se hubiese suicidado. El apóstata sabía que don Salustiano Mirándola no le perdería de vista, y que publicaría «urbi et orbi» la crónica de su matrimonio, y por eso no a humo de pajas profetiza que contraerá matrimonio si es «la voluntad de Dios». Pero, hijo Montaña, si la voluntad de Dios es que guardes el voto que hiciste en la orden dominicana, si la voluntad de Dios es que se respeten las promesas que se le hacen, si la voluntad de Dios es que guardes el celibato eclesiástico, que es de derecho humano en su concreción y de divino en su fundamento; no digas blasfemias. Sin embargo, si quieres contraer matrimonio, no olvides que Salustiano Mirándola ha recibido en Costa Rica el encargo de hacer con los frailes apóstatas que vienen a estas tierras a libar al dios Himeneo, algo parecido a lo que hizo Finés con el hijo de Zamri. Ay, Montaña hijo, has querido valerte del «ardid de abandonar el catolicismo para

entregarte más a tu gusto a lo que prohíbe el Padre Santo Domingo», pero has tropezado con las pruebas históricas, racionales y bien cimentadas de don Salustiano Mirándola, del que te has de acordar todos los días de tu vida hasta la tercera y cuarta generación inclusive. Si afirmas que la contesión es el «medio más apropiado para hacerse amigo de las Evas más encantadoras», por qué no te quedaste como cura, y así más pronto hubieras «recibido la bendición del diablo cumpliendo los mandatos de tu carne?» Ah, Montaña: si tacuisses, philosophus mansisses.

Antes de terminar, este responso cantado sobre la tumba de M. Montaña, redactaré la siguiente proclama: «Si Montaña resucita, y se digna cumplir honestamente las seis condiciones que le puse, encontrará dispuesto a don Salustiano Mirándola para aceptar una polémica no sólo sobre temas que registra el «Correo Nacional», sino sobre todas las materias, físicas, químicas, terapéuticas, fisiológicas, bacteriológicas, etc. pues por algo lleva el nombre de aquel Mirándola que escribió de omni re scibili et de quibusdam aliis.

Salustiano Mirándola

P. D. Todavía no he recibido «El Mensajero» y por esta razón ignoro si mis «zarandajas están aplastadas».

Géneros negros para señora, firos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

## Las delicias del comunismo

Riga, 3. — Ha causado sensación el descubrimiento hecho por la policía de Petrogrado, de que veintiseis mujeres comunistas de la aldea de Novladopa, habían envenenado a sus esposos deseosas de libertad. Todas las mujeres de dicha aldea han sido arrestadas.

(De «La Tribuna»)

## Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas usan el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

# Alemania

*El Cincuentenario de la muerte de Mons Ketteler.*—Solemnemente y de varias maneras han celebrado los católicos el quincuagésimo aniversario de la muerte del Ilmo. Mons. Ketteler, tan esclarecido y benemérito por sus actividades católicas-sociales, inspiradas y basadas en las enseñanzas del inmortal Pontífice León XIII. Han ensalzado su obra publicaciones de carácter histórico y científico; se han dado instructivas conferencias acerca de sus trabajos y oportunos derroteros sociales; han honrado su memoria funciones religiosas y académicas, y se ha despertado en las instituciones católicas-sociales un gran entusiasmo por seguir su ejemplo en obra de tan trascendental importancia en los tiempos actuales.

### Semana Social del Clero.

Como corona y complemento práctico de esta conmemoración en honor de Mons. Ketteler, se ha anunciado una Semana Social del Clero promovida por la Congregación Mariana de los sacerdotes de la arquidiócesis de Friburgo, la cual se celebrará del 3 al 7 de octubre de este año en la Universidad de Friburgo, mientras se tiene otra al mismo tiempo en el Politécnico de Karlsruhe.

De su importancia puede juzgarse por los temas que han de tratarse por prominentes personalidades en el campo social. He aquí algunos: «*Los problemas políticos del Estado en los tiempos actuales*», en cuyo desarrollo se harán resaltar los derechos que competen al sacerdote en las modernas condiciones políticas, conforme a los principios fundamentales de la doctrina católica acerca del Estado. Probablemente el Canciller de Austria, Mons. Seipel, hablará acerca de los derechos inherentes al sacerdote católico en los problemas de la vida internacional. «*Tendencia de la economía moderna y repercusión social y política*»; «*El concepto cristiano de la propiedad y la naturaleza y significación de la economía*»; «*Política social y concurso social en el Estado moderno democrático*»; «*El movimiento católico social y sus aniversarios*», a saber, el liberalismo

económico y la democracia social. En este tema se desarrollará la importancia de la organización entre los católicos y la de los sindicatos cristianos; «*La personalidad y la economía*»; se expondrán en este tema los peligros de la economía moderna, los valores espirituales de la vida humana y la lucha inevitable que se requiere para el triunfo del alma en esta atmósfera enrarecida de materialismo.

Seguramente que materias tan importantes, tratadas por verdaderas prominencias en estos asuntos, no dejarán de proporcionar al clero nuevas armas y nuevas energías para la acción social, en la cual, sin duda alguna, han de tomar más parte de la que hasta el presente han tomado, y en la que deben ser los consejeros y los guías de los fieles confiados a su cuidado.

*Acción en la prensa.*—Mientras de manera se procura la acción social del clero, no se descuida el tomar parte en otras actividades que en gran manera contribuyen para esa acción social. A este fin se ha formado en Colonia un Comité internacional Católico para promover una prensa católico-social, a fin de ilustrar al pueblo sobre sus deberes político-religiosos en los modernos tiempos. Además, uno de los primeros actos de este Comité ha sido el delinear los planes para tomar parte en la gran exhibición internacional de la prensa que tendrá lugar en Colonia el año próximo de 1928, y tener en ella un departamento netamente católico. Está al frente de dicho Comité, patrocinado por el Eminentísimo Card. Schulte, Arzobispo de Colonia, el príncipe Alois de Loewenstein.

### Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tonería San Felipe. Heredia. Manuel Araya.—Administrador.

# Santorial

Jueves 6.—Santos Bruno, fundador, Emilio, mártir, y Magno, obispo.

### SAN BRUNO, CONFESOR

Nació en Colonia, de ricos y nobles padres. Estudió en la Universidad de París, donde salió tan consumado filósofo y teólogo, que vino a ser maestro excelente, varón docto y canónigo de la ciudad de Reims. Mientras en la Iglesia hacían las exequias a un insigne doctor, muerto en opinión de santo, el cuerpo del difunto, que estaba en medio de ella, levantó la cabeza y con voz espantosa dijo: «Por justos juicios de Dios soy condenado». Consternado Bruno con este prodigio, determinó morir en vida por no morir eternamente, y con seis discípulos suyos se fué a Grenoble, donde los recibió muy bien San Hugón, obispo. Retiraronse a un asperísimo desierto llamado la Cartuja, y aquí fundaron su sagrada religión, tomando por protectora a la Virgen María, y viviendo más como ángeles que como hombres. Después se retiró San Bruno a un desierto de la Calabria, donde labró un convento y acabó su vida en la oración y penitencia. Ilustróle el Señor con muchos milagros, y descansó en paz el día 6 de Octubre, año de 1101.

### SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. — TELEFONO 739



# BENDICION SOLEMNE

por el Excelentísimo Señor Internuncio Monseñor Fietta, de la Imagen de Santa Teresita, escultura del artista nacional don Manuel María Zúñiga, en San Pablo de Heredia el domingo 9 de octubre a las 9 horas.

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES APARTADO 343.—TELEFONO 277

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Suscríbase al "Correo Nacional"

Polletín N° 11

## El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

### PRIMERA PARTE

del favor público, estuviese desprovisto de todo mérito.

Por lo común todo libro sea malo o sea bueno que obtenga la aprobación del público lector tiene a lo menos el mérito de haberse sabido conquistar el favor popular. Por otra parte para que esto suceda es necesario que la obra reúna ciertas condiciones y para sabérselas imprimir, es indispensable el cerebro del genio o cuanto menos de un escritor muy talentoso.

«Culpar a los hijos de la pluma por lo bienquistos que son, no pasa de ser una insensatez. Delinquen por los aplausos que se les tributan? Sepan granjearse los señores científicos.

«Me objetará usted que es allí donde está el sésamo ábrete de la cuestión. Yo le contestaré que a cambio de la indolencia con que son mirados los matemáticos y gentes de homogéneas inclinaciones se les compensa con una crecida renumeración monetaria y con importantes cargos en el gobierno de la nación. A trueque de todo esto, ¿qué paga reciben los escritores? ¿Cuántas veces no es el editor el que hace el negocio con una obra que a su autor ha costado muchos esfuerzos y vigiliatras que éste apenas si se le da una mísera renumeración (1)! Y no son incontables los escritores a quienes se ha recompensado su labor meritoria con el escarmio y el ludibrio!

«Amo a los obreros del pensamiento, no solamente por las razones que he expuesto, sino porque me parece ver en ellos mártires de un nuevo género.

(1) Testigos de esta verdad son Milton, Cervantes, Zorrilla y tantos otros escritores, que si no han muerto en la miseria, por lo menos han pasado sus acerbos estrecheces. Nota del *Correo Nacional*.

Mártires, porque la obra que efectúan vibra tan intensamente, que las fibras de su organismo se rompen al fin y la luz de una existencia brillante falta de combustible vital se apaga y muere. (1).

Este antagonismo en los gustos de ambos primos, contribuyó a hacer más viva la desafección en la joven por don Carlos. Parecíale a ella que la persona que escarnece la literatura está desprovista de nobles y altruistas sentimientos y que su primo no estaba muy distante de pertenecer a esta categoría de personas.

### Capítulo X

#### Violencia y entereza

Nacen en nuestras almas sentimientos extraños, cuyo origen no es muy difícil de explicar.

Con efecto; eso de que una persona a quien conocemos por primera vez nos cause agrado o enfado, es un fenómeno árido de solución. Los psicólogos han tratado de exponer el hecho (2) por la homogeneidad entre los caracteres o temperamentos de las personas en quienes se espera.

También los teosofistas han dado su opinión al respecto, por medio de las auras, que viene a ser la primera versión presentada bajo otro aspecto.

Pero ninguna de estas exposiciones nos satisfacen, por la sencilla razón de que existen personas de muy diferente temperamento y condición, que no obstante se aman.

Este preámbulo ha sido traído a colación por el mero hecho de que el fenómeno de la simpatía, y la repulsión se había operado en tres personas, de naturaleza muy diferente.

(1) El autor alude a Torcuato Tasso, Jaime Balmes, Luis Coloma y tantos otros eminentes escritores a quienes un trabajo literario demasiado intenso ha agotado. El filósofo de Vich murió por consunción a los 38 años de edad.—Nota del *Correo Nacional*.

(2) Véase Ribot, *Psicología de los Sentimientos*.

# Efemérides de hechos concretos de la persecución religiosa en México

Continúa

Abril

En San Luis Potosí se prohíbe a los católicos entrar a los templos: el pueblo se amotina, la tropa hace descargas y hay muchos heridos.

Día 8—Los sacerdotes de Colima se abstienen de ejercer misterio alguno para no sujetarse a las iníquas leyes.

El Gobierno ordena hacer minuciosos inventarios de los bienes de la Iglesia para confiscarlos.

Día 11—El Gobierno declara que si el Delegado del Papa delinque se le expulsará.

Día 18—El general Flores candidato a la Presidencia en las pasadas elecciones y que obtuvo el 80 por ciento de votos, muere envenenado por temer el Gobierno que se levantara a favor de la Iglesia.

Mons. Fulcheri, Obispo de Cuernavaca, es llamado a los tribunales para que declare su nacionalidad por suponerse extranjero.

En Michoacán el Gobierno ordena que los templos se empleen en oficinas del Gobierno.—El País periódico católico es consignado por haber publicado la Carta Pastoral del Obispo de Huejutla.

El Obispo de Huejutla es consignado por una Pastoral en que expone la Doctrina de la Iglesia acerca de su independencia de toda autoridad civil.

Día 27—Comisiones de damas y caballeros de Zitácuaro que pedían al Ayuntamiento se solicitase de la Legislatura la revocación de la Ley que restringe el número de sacerdotes, es rechazada y balaceada habiendo muertos y heridos.

Mayo

Día 16—El Gobierno expulsa del País al Delegado del Papa Monseñor Caruana.

Junio

Calles ordena que siete Iglesias del Estado de Tabasco sean dedicadas a usos profanos.

El Gobierno clausuró el colegio Teresiano de Morelia donde recibían instrucción 400 niñas, que hacen toda clase de esfuerzos personales para impedirlo.

Salen de Veracruz 10 religiosas expulsadas.

Julio

Día 2=5 sacerdotes extranjeros y tres religiosas del Verbo encarnado son expulsadas del País.

Día 11—El Gobierno para quitar la mala impresión que ha producido en las otras naciones

la brutal persecución contra la Iglesia hace publicar un folleto plagado de calumnias y falsedades. El Sub-secretario de Instrucción Pública hizo expreso viaje a los Estados Unidos para hacer propaganda de tal folleto durante los días del Congreso Eucarístico de Chicago.

Día 15—Calles da un decreto penando con C \$500.00 o 15 días de arresto a todas aquellas que se opongan de alguna manera a las disposiciones reglamentarias de las leyes anti-religiosas.

Día 18—El Gobierno prohíbe en las escuelas católicas el Crucifijo y toda clase de imágenes o emblemas religiosos—el tener acto alguno religioso y el ser visitados por los sacerdotes.

Día 19=150 religiosas son expulsadas del País.

Día 20—En Puebla el Gobierno da muerte sigilosamente al denodado campeón de la causa católica José García Farfán por haberse rehusado a quitar de su establecimiento el lema de «Viva Cristo Rey».

Día 25—Calles da una ley reformando el Código Penal encaminada a proseguir una feroz persecución religiosa.

Día 31—Calles organiza una manifestación de simpatía para el Gobierno por la aplicación de las leyes anti-religiosas. Su intención era que apareciesen 150.000 manifestantes.

A pesar de que se obligó a tomar parte en ella a todos los empleados públicos amenazándoles con cesarlos si mostraban resistencia, y de haber reunido con la CROM a todos los sindicatos de la capital, sólo llegaron a 10.000 los manifestantes.

Se cierran todos los templos y capillas de la Nación en número de 5.000, por disposición del Episcopado, a fin de no someterse a las disposiciones gubernamentales, que pretenden el dominio del Estado sobre la Iglesia.

Continuará

**Suscríbase a este diario**

**RAFAEL MEZA**  
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

**A nuncie en este diario**

## Notas Sociales

Estimable enfermo

De una manera repentina enfermó ayer de algún cuidado el estimable caballero don Eloy Truque, padre de una numerosa y apreciable familia. Por su restablecimiento hacemos votos sinceros.

Boda Esquivel-Zeller

Han circulado ya las esquelas para la boda del joven Alfredo Esquivel con la señorita Virginia Zeller. Esta es una boda que hará época en nuestra vida social dadas las muchas simpatías de que disfrutaban ambos contrayentes.

Viajeros

=Procedente de Cartago llegó la señorita Flora González Aragón,

—De Alajuela llegó la señorita Adilia Calvo.

—De paseo en Limón estuvo el joven Oscar Valverde C.

=De Puntarenas llegó el Licenciado don Nicolás Lizano M.

—De paseo en Cartago estuvo el Licenciado don Julio León Zavaleta.

—Procedente de Santo Domingo de Heredia estuvo ayer el Lic. don Juvenal Fonseca.

Próxima boda

En el mes de Diciembre próximo tendrá lugar en esta capital el enlace matrimonial del Lic. don Nicolás Lizano con la señorita Carmen Zamora; el joven Lizano pertenece a una honorable familia de Puntarenas y su joven prometida es hija de don Eduardo Zamora y de doña Elena Escalante de Zamora y sabido es la honorabilidad de ese hogar.

El Correo Nacional anticipa sus felicitaciones a los futuros cónyuges.

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores ZACAPA, SANTA MARTA, METAFAN y SIXOLA, harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Cristóbal y Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Octubre 1º. 1927.

## Información mundial

Inutilidad de la escuadra inglesa

Un renombrado escritor español asegura que la escuadra inglesa, de centurias su construcción, fue poco menos de inútil en la gran guerra; pues que cuando vino el caso de ser prueba de la batalla de Jutlandia, ganada por el almirante alemán von Scheer, se comprobó que si la flota rival la hubiera realmente atacado, los barcos ingleses habríanse hallado muy mal equipados y defectuosos en líneas generales.

Cooperación francesa

Los banqueros de París le han ofrecido su cooperación financiera a Viñtula Bratiano, ministro de hacienda de Rumania, para ayudar a la futura explotación de los inmensos recursos latentes de su país.

80,000,000 de habitantes

Si se fusionasen Austria y Alemania constituirían una gran nación de 80, 000,000 de habitantes en la Europa central.

Visitará Washington

En 1928, José Stalin, secretario general del partido comunista ruso, visitará Washington.

La Torre de la Milicia

La Torre de la Milicia desde donde la leyenda refiere que Nerón contempló el espectáculo de Roma en llamas, que es una de las usuales fortalezas feudales del siglo XII, ha sido abierta libremente al público italiano.

Compra de algodón

Se calcula que las importaciones de algodón hechas por Inglaterra en todo el actual año ascenderán a un billón y medio de dólares.

Producción de opio

Los países productores de opio en el mundo son China, Persia, India, Turquía, Grecia y los Balcanes.

Embajador que renuncia

Al Embajador estadounidense en Francia, Mr. Herrick, le ha sido admitida la renuncia, fundada en su avanzada edad de 73 años.

Rifles automáticos

Los ejércitos del Japón, China y Rusia han adquirido rifles automáticos para la infantería.

Máquinas telegráficas

Las nuevas máquinas telegráficas italianas transmiten 500 letras por minuto.

Los divorcios

Los diarios de Roma publican datos estadísticos del aumento de los divorcios en todos los pueblos civilizados.

Se hace una ventajosa proposición a la Municipalidad

Una importante casa alemana representada por los señores Astchull y Ulloa hizo en la pasada sesión de la municipalidad oferta para suministrar a la capital un magnífico servicio de alumbrado y fuerza motriz con el objeto de evitar el monopolio que la nueva compañía norteamericana intenta hacer de las fuerzas eléctricas.

La municipalidad acordó reunirse conjuntamente con las Comisiones a fin de conocer de esta propuesta.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón**

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
**TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

**ESTAMOS LISTOS**

para atender todas las órdenes de

**Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase**

Pida Ud. los renombrados

**CUADERNOS de esta casa**

**Librería Lehmann**

(SAUTER & Cº)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA